## Aprovecha la IP negocio con agua (Reforma 04/03/13)

Aprovecha la IP negocio con agua (Reforma 04/03/13)Por Karla Rodríguez Cd. de México México (04 marzo 2013).-Firmas como Proactiva, Degrémont, Abengoa, Acciona, Aguas de Barcelona, la estadounidense US Fliter y la japonesa Sumitomo, así como Grupo Bal Ondeo, entre otras, están buscando aumentar su presencia en el creciente mercado de tratamiento de aguas residuales. Con servicios como recuperación, mantenimiento, administración facturación y cobro a los organismos operadores de agua en México, estás firmas han comenzado a ganar territorio en el País. En México, de las 5 mil 89 plantas de tratamiento de aguas residuales que operaban hasta el año pasado, 57 por ciento pertenecen a industriales. Jerome Cardineau, director de Agua de Proactiva Medio Ambiente México -filial de la francesa Veolia, la española Fomento de Construcciones y Contratas (FCC) y la mexicana ICA- explicó que la empresa provee servicios públicos de agua y saneamiento, además de maneio de residuos, centrándose en la operación diaria de los sistemas. "Nuestra especialidad es la prestación de servicios públicos para la operación de los sistemas de abastecimiento de aqua y manejo de residuos, vemos asuntos de mantenimiento, potabilización y entrega de agua, inversiones, cobro y facturación a través de prestaciones integrales o parciales", explicó Cardineau. Cardineau, recordó que en los 90 el primer proyecto en el que participó Proactiva Medio Ambiente fue la operación de agua en Aguascalientes, que enfrentaba una crisis hídrica del servicio, con falta de inversión, desabasto y deficiencias en el mantenimiento. "ICA se da cuenta que necesita del apoyo tecnológico de Veolia en materia de administración de agua y ahí comienza a formarse en España, Proactiva Medio Ambiente, que es una fusión entre Veolia y FCC", refirió el director de Proactiva Medio Ambiente México. En el negocio del aqua Proactiva Medio Ambiente México atiende en el Distrito Federal a alrededor de 2.4 millones de usuarios, en tres delegaciones, donde se enfoca en el cobro y la facturación del servicio. Mientras que en Aguascalientes, tiene una concesión integral, al ser la responsable de toda la operación de agua, en beneficio de alrededor de 750 mil personas. Además de operar en Aguascalientes, Proactiva Medio Ambiente, tiene operaciones en Acapulco, Tuxtla, Puebla y Querétaro. Mientras que en manejo de residuos tienen operaciones Mérida, Nuevo Laredo, Nuevo León, Xalapa, Los Cabos. "Es una pena que no se usen tanto estas alianzas, porque por ejemplo en el caso de Aguascalientes los resultados fueron muy positivos. Dado que la responsabilidad del agua es municipal, hay un problema de que cada vez que una nueva administración se instala, no hay una continuidad en la gestión y la infraestructura hidráulica requiere de programas a largo plazo", apuntó el experto. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo